

SEQUÍA IMPACTÓ EN EXPORTACIONES REGIONALES

Agricultores valoran aporte de lluvias pero llaman a no descuidar medidas a largo plazo

Desde la Sociedad Agrícola del Norte señalaron que, pese a lo abundante del último sistema frontal y el respiro que significa para el rubro, recalcaron que la escasez hídrica se mantiene, por lo que continuarán las gestiones para que se materialicen, en el menor plazo posible, proyectos fundamentales como las plantas desaladoras.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Las recientes lluvias vinieron a dar un importante respiro y a descomprimir la presión que había en el sector agrícola, debido al impacto de la sequía que se extiende por más de una década en la región.

En este contexto, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte, María Inés Figari, expresó que, a pesar de las recientes precipitaciones, la problemática de la sequía continúa siendo un desafío de largo plazo con efectos permanentes en la región.

"Estamos ante un escenario complejo en relación a la disponibilidad de agua y de vulnerabilidad en relación a las actividades económicas que normalmente desarrollamos en este territorio y que cuestionan nuestros hábitos", señaló Figari.

En esa línea, remarcó que "estamos contentos con los superávit, cifras más bien estadísticas, pero todavía falta mucho más. La sequía no se acaba con más lluvias este año", puntualizó.

"La escasez se mantiene y continuamos en las gestiones para que se materialicen nuevas fuentes hídricas con el reúso de aguas en la conurbación, la construcción de desaladoras y de pozos en Limarí," sostuvo la líder gremial.

En ese sentido, agregó que la Sociedad Agrícola del Norte continuará trabajando en elaborar y gestionar estrategias para asegurar la sostenibilidad hídrica de la región, "promoviendo soluciones que

fortalezcan el desarrollo agrícola a largo plazo".

MONTOS DE LLUVIAS SORPRESIVOS

Respecto a este mismo tema, Christian Álvarez, seremi de Agricultura, destacó lo "considerable" de las precipitaciones.

"Tenemos en la zona sur de la Región de Coquimbo valores sobre los 100 milímetros, un promedio en el Limarí del orden de los 80 milímetros, y la zona norte, en Elqui, un promedio de 50 milímetros", detalló.

No obstante aquello, la autoridad aseguró que esta cantidad de lluvia para nada permite superar la crisis hídrica que hay en la región.

"La verdad que es una situación que no nos esperábamos desde el punto de vista agrícola en torno a la proyección meteorológica, lo que nos alegra fundamentalmente porque nos permite tener cierto grado de seguridad, al menos hasta el mes de diciembre de 2024", subrayó.

Por otro lado, respecto a eventuales alzas de precios, Álvarez estima que, por lo menos en la Región de Coquimbo, "no debería tener influencia en el registro de precios normales que se deben producir en zona", acotó.

MÁS LLUVIAS EN EL HORIZONTE

De acuerdo a lo proyectado por distintos modelos meteorológicos, las lluvias pronosticadas para el



DELEGACIÓN PROVINCIAL DEL LIMARÍ

Para los próximos días hay pronosticados dos eventos meteorológicos, uno para el fin de semana y otro para el martes y miércoles de la próxima semana.

EXPORTACIONES A LA BAJA

En base a lo informado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), las exportaciones en la Región de Coquimbo llegaron a US\$340 millones en abril de 2024, lo que implicó un descenso de 13,5% respecto al mismo mes del año anterior. Así lo reveló el boletín de exportaciones regionales, en donde el sector económico con mayor incidencia en el periodo fue la minería, registrando un descenso interanual de 12,9%.

Por su parte, el sector silvoagropecuario ocupó el segundo lugar en el total exportado con una participación del 5,3% equivalente a \$18 millones de dólares, decreciendo en un 49,2% en doce meses.

En relación a la baja de las exportaciones en los últimos 12 meses, la presidenta del gremio agrícola regional, puntualizó que esto se deben exclusivamente a la sequía y a la disminución de la superficie cultivada por la falta de agua, lo que ha provocado que algunas producciones sean limitadas. Además, mencionó que el recambio de variedades ha afectado, ya que algunos agricultores han optado por hortalizas, que tienen ciclos de cosecha más rápidos que las frutas.

"El mercado estuvo bueno para la uva de mesa y los cítricos, pero lo habíamos dicho antes: si no hay agua no hay alimentos, ni para el exterior ni para el consumo interno. Por eso estas lluvias entregan la esperanza para el riego y consumo humano. Los embalses ante esta situación son vitales, porque acumulamos el agua que baja desde quebradas y ríos", cerró.

Choapa deberían extenderse hasta el mediodía de este miércoles, mientras que para el fin de semana debería llegar un nuevo sistema frontal que dejaría precipitaciones en gran parte

de la región. Además, para el próximo martes, se registraría un nuevo evento en la zona, cuyos montos se conocerían con mayor precisión mientras avancen los días.